
von Frau Bähr, Firma CIVITEC, über die Anwendung von Session für Mandatsträger 
 
Kenntnis genommen 
 
Zusatzfragen  
von AM Donix betr. Suchen 
Kann die Stichwortsuche auch auf die Papiervorlagen, welche von der Verwaltung eingescannt 
worden sind, ausgedehnt werden? 
Antwort: 
Es kommt darauf an, wie das Dokument eingescannt worden ist. Wenn keine Möglichkeit 
besteht eine Texterkennung einzuschalten, kann die Stichwortsuche nicht funktionieren. 
Ansonsten ist dies möglich. 
 
von AM Dr. Kuhn 
1. Bis zu welchem zurückliegenden Jahr ist eine Archivierung geplant und wie 

kann dann danach gesucht werden? 
Antwort: 
Session bietet die Möglichkeit, ein Archivsystem anzubieten. Bisher ist es noch nicht 
vorgekommen, dass jemand archivieren wollte, da die Vorlagen bisher auf Grund der 
Technik auf den Festplatten vorgehalten werden. (Der Rhein-Sieg-Kreis hat seit 1996 alles 
im Netz liegen). Eine Echtanwendung liegt bisher nicht vor und wie dann über das Internet 
im Archiv gesucht werden kann, kann derzeit noch nicht beantwortet werden. 
2. Kann man auch 2 oder 3 Stichworte zum Suchen einsetzen? 
Antwort: 
Die Suche kann mit 2 oder 3 Stichworten erfolgen, wie man das von Google kennt. 
3. Wurde überlegt, ob im Ratssaal zukünftig ein WLAN-Empfang eingerichtet 

wird, damit die Ratsmitglieder sich die Unterlagen auf ihr Laptop spielen 
können? 

Antwort: 
Gestern im interfraktionellen Gespräch wurde im Zusammenhang mit der Renovierung des 
Ratssaals diskutiert, welche technischen Möglichkeiten im Ratssaal und in den Sitzungsräumen 
geschaffen werden können, um diesen Zugang zu ermöglichen. Für die Ratsmitglieder und 
sachkundigen Bürger werden die Unterlagen weiterhin in Papierform versandt, außer es wird 
signalisiert, dass auf diese Form verzichtet wird. 
 
von AM Heller betr. frei zugängliche E-mail-Adresse (Text bzw. Möglichkeit des Anklickens und 
Auslösens einer E-mail) 
Wie kann man sicherstellen, dass die E-mail-Adresse nicht über irgendwelche Spam-Verteiler 
abgegriffen wird? 
Antwort: 
Man kann entscheiden, ob die E-mail-Adresse nur in dem geschlossenen Bereich zur Verfügung 
gestellt wird, so dass nur Kollegen diese sehen bzw. benutzen dürfen, oder ob sie auch der 
Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt wird. Dies kann dem Ratsbüro mitgeteilt werden. Dann 
werden diese Informationen im Bürgerinformationssystem ausgeblendet. 
Die Daten, die bereits heute im Internet der Stadt Bornheim vorhanden sind, werden in Session 
übernommen. Sollte jemand dieses nicht wünschen, müsste das mitgeteilt werden. 
 
von AM Stadler 
1. Ist es besser, der Stadt eine pdf-Datei zu senden oder wie bisher eine Word-

Datei? 
Antwort: 
Besser wäre ein Word-Dokument. Es ist aber möglich, eine pdf-Datei zu senden. 



2. Ist auf der rechten Seite der Vorlage bei Dokumentation alle gespeicherten 
Daten über dieses Thema aufgezeigt werden? 

Antwort: 
Es wird solange alles zu diesem Dokument angezeigt, solange sich die Vorlagen-Nr. nicht 
verändert. Wenn sich bei Ergänzungsvorlagen die Nr. ändert, kann man dies über den 
Themenbereich wiederfinden. Bei verschiedenen Vorlagen-Nummern z.B. für einen 
Bebauungsplan wird dies nicht rechts unter Dokumentation angezeigt, sondern nur unter dem 
Suchbegriff zu dem Bebauungsplan. Es können Vorlagen im Rahmen der Referenzfunktion 
verkettet werden. 
 
von AM Wingenbach 
Auf welchem Server liegen die ganzen Daten und wo steht der Server? 
Antwort: 
Im Rechenzentrum bei der CIVITEC in Siegburg. 


